

MOT DE REMERCIEMENT

Son Éminence Le Cardinal, Représentant du Saint-Père ;
Monseigneur l'évêque d'Uvira et ses autres frères dans l'épiscopat ;
Révérend Supérieur général des Missionnaires Xavériens
Chers Prêtres et frères, révérendes Sœurs,
Mesdames et Messieurs les autorités administratives – en vos titres et qualité respectifs
Distingués invités ;
Chers Fidèles – ici rassemblés,

En ce jour mémorable de leur Béatification, nous, membres des familles d'origine des quatre Martyrs, nous tenons à manifester notre profonde gratitude.

Nous n'avons pas reçu la foi par courrier postal. Nous sommes nés et nous avons grandi dans une famille où l'exemple vivant de l'abbé Albert ainsi que de Vittorio, Luigi et Giovanni était présenté comme expression sincère et totale du don de soi pour le Christ et pour son peuple ici au Congo. Déjà depuis l'enfance nous pressentions que notre famille ne pouvait pas oublier leur visage et que ces martyrs continuaient à nous accompagner dans notre vie par leur prière. Quelle émotion, aujourd'hui, de voir que notre famille est bénie par ces quatre bienheureux. Et, encore plus, quelle joie de constater que nous tous, malgré notre finitude et par la grâce de Dieu, nous pouvons être saints : « saints comme notre Père céleste est saint », disait Jésus.

Nos remerciements les plus sincères s'adressent au Pape François pour avoir reconnu le martyre. Nous demandons à son représentant Son Éminence le Cardinal Fridolin Ambongo, Archevêque Métropolitain de Kinshasa, de lui transmettre l'expression de notre profonde gratitude et de notre filial attachement. Merci à Monseigneur l'évêque d'Uvira et à l'Institut des Missionnaires Xavériens pour avoir écouté le désir du peuple de Dieu de voir nos martyrs proposées comme exemple et intercesseur. Merci Monseigneur Sébastien-Joseph Muyengo Mulombe pour avoir instruit la cause de canonisation, merci, révérend père Fernando Garcia, supérieur général des Missionnaires Xavériens pour avoir accompagné, avec la postulation générale, les différentes étapes de ce discernement ecclésial. Nous avons été touchés par le dévouement et la persévérance que Dieu a mis en vous.

Nous tenons à remercier les diocèses d'origine de nos martyrs et qui nous sont très présents en ces jours : le diocèse de Kalémie-Kirungu, ici représenté par Mgr Jean-Christopher Amade, le diocèse de Vicenza, ici représenté par Mgr Giuliano Brugnotto, le diocèse de Padoue et de Bergame en Italie.

Dans cette occasion, nous voulons remercier très très fort vous tous, chers fidèles qui avez participé si nombreux à cette célébration : nous sommes tous témoins, aujourd’hui, des merveilles que Dieu accomplit dans notre vie. Nous devenons aussi responsables de la transmission de l’exemple de vie de l’abbé Albert Joubert et de ces compagnons martyrs. Que nos enfants du Congo, d’Italie et du monde entier, connaissent ces bienheureux et que, par leur intercession, le Seigneur de la vie accorde la bénédiction et la paix à nos familles et à notre cher Pays, le Congo.

A tous ceux qui ont contribué de près ou de loin à la réussite de ce jours de bénédiction nous disons également Merci.

Que tout le monde trouve, à travers ces mots, l’expression sincère de notre profonde reconnaissance et que nos Bienheureux Prêtres intercèdent pour nous tous.

Encore Merci.

Fait à Uvira, le 18 Août 2024

Pour les Familles des quatre bienheureux,

Trick Pius

Neveu de l’Abbé Albert Joubert